

Neuntes Kapitel.

Die Pinasse.

Nachdem die Pinguine glücklich versorgt waren, zeigte mir die Mutter einen schönen Vorrat von Kartoffeln, welchen sie während meiner Abwesenheit eingesammelt hatte, und auch eine Menge Maniokknollen, wofür ich sie bestens besobte.

„Ja, Vater!“ rief jetzt Fränzchen aus, „was wirst du erst sagen, wenn wir bald auch Kürkenorn und Melonen, Haber und Kürbisse bekommen?“

„O, du Plappermaul!“ rief die Mutter. „Du hast mir eine große Freude verdorben; denn ich wollte den Vater einst mit meiner Pflanzung überraschen, wenn alles schon aufgegangen gewesen wäre.“

„Das thut mir leid für dich, mein liebes Weib!“ sagte ich. „Aber auch jetzt ist meine Freude über den Einfall groß. Sage mir nur, woher du den Samen und die Kerne nahnst?“

„O! Samen und Kerne hatte ich in meinem Zaubersack,“ erwiderte sie, „und jedesmal, wenn wir zur Gewinnung von Erdäpfeln den Boden aufbrachen, säte ich etwas davon und ließ auch die kleinen Erdäpfel zurück, damit wir zu seiner Zeit, wenn alles groß geworden, eine reichliche Ernte bekämen.“

Als die Mutter meine Eisenplatten sah, fragte sie mich: „Ja wozu hast du denn diese mitgenommen?“

„Auf diesen soll Brot gebacken werden,“ erwiderte ich, „freilich kein rundes Brot, sondern flache Kuchen, die uns jedoch auch gut schmecken sollen. Wir können sogleich mit Ernsts Wurzeln einen Versuch machen, und vielleicht werde ich euch noch vor Schlafengehen mit dem neuen Backwerk erfreuen können. Aber vor allem mußt du mir noch ein starkes Säcklein von Segeltuch nähen.“

Die Mutter that sogleich, was ich sie hieß; aber voll Zweifel über meine Bäckerkunst setzte sie ein tüchtiges Gericht Kartoffeln in dem mitgebrachten Kupferkessel an das Feuer, damit wir auf jeden Fall etwas Genießbares zu essen bekämen, wenn mein Versuch mißlingen sollte. Inzwischen breitete ich ein großes Segeltuch auf der Erde aus, ließ die Handmühle herbeiholen und darin die Maniokknollen von den Knaben zerkleinern. Bald sammelte sich auf dem untergelegten Tuche eine Art feuchter Sägespäne an, die freilich noch kein sehr appetitliches Aussehen hatten. Die Jungen konnten sich nicht enthalten, über das neue